



Hégenheim

et vous

juin 2024



> Sortie des aînés



> 160^{ème} anniversaire de la Chorale 1864



> Venue des Landais



> Marche du 8 mars

+ Sommaire

- 4. Dossier
- 7. Travaux
- 8. Budget
- 9. Santé
- 10. Portrait
- 12. Associations
- 14. Etat civil - Grands anniversaires
- 15. Bien vivre ensemble
- 16. Agenda & Brèves

Mairie

1, rue de Hagenthal • BP 30 68220 Hégenheim

Contacts

Tél. +33 3 89 69 18 54 • Fax: +33 3 89 69 21 10
mairie@hegenheim.fr • www.ville-hegenheim.fr

Horaires d'ouverture

Lundi: de 14h à 18h
Mardi: de 14h à 18h
Mercredi: fermé
Jeudi: de 8h à 12h
Vendredi: de 8h à 12h

"Hégenheim et vous" numéro 20 • Juin 2024

Directeur de publication : Thomas ZELLER

Chef de projet Ville : Brigitte GARZIA-CAPDEVILLE

Conseil - Conception - Corédaction : Auctavia Communication

Impression, Kauffmann - Tagsdorf 1900 exemplaires

Imprimé sur du papier certifié PEFC.

Crédit photos : Mairie et associations de Hégenheim

EDITO

du Maire

Chères Hégenheimois, Chers Hégenheimois,

Une fois n'est pas coutume, je souhaite m'exprimer sur la situation politique de notre pays et les élections législatives qui viennent de se terminer. Tout d'abord, je tenais à remercier les électeurs qui m'ont fait confiance lors du premier tour : une belle campagne dans un contexte politique difficile. Malheureusement, la dimension nationale de l'élection a pris le dessus sur l'engagement local et c'est dommage.

La dissolution de l'Assemblée Nationale voulue par le Président de la République, va introduire une nouvelle ère avec un gouvernement sans majorité absolue. Il sera amené à négocier avec d'autres partis pour tenir sa feuille de route.

Ne le cachons pas, c'est une période d'incertitude qui s'ouvre à nous tant le contexte politique national est devenu clivant et tant les extrêmes sortent renforcés de ces derniers scrutins.

Mais les élections sont passées, et notre pays a besoin d'apaisement, de sérénité, pour retrouver une forme d'unité nationale. Je formule le vœu que notre pays ne sorte pas fragilisé de cette élection.

S'agissant de Hégenheim, vous êtes nombreux à avoir voté, plus de 64% des inscrits, un chiffre historique.

Nous avons élu au deuxième tour le représentant de l'ancienne majorité présidentielle, Didier Le-maire. J'en suis satisfait parce que je suis un élu républicain et je vous souhaite qu'il puisse agir pour notre circonscription.

Désormais, il nous appartient de rester attentif à l'action de nos gouvernants pour favoriser le bien vivre ensemble.



Comme à Hégenheim, commune aux 65 nationalités, fraternelles, qui s'apprécient dans le respect de chacun.

Notre commune est forte de ses différentes communautés, forte de ses talents. Forte de sa liberté d'entreprendre avec l'exemple du collectif des femmes entrepreneures récemment constitué. Forte de son attractivité avec sa grande représentation de professionnels de santé. Forte de ses associations qui font battre le cœur de notre Ville comme la Chorale 1864 qui fête ses 160 ans ou l'ASL qui a organisé la première cavalcade d'été. Forte de ses bénévoles qui se dépensent sans compter comme Jean-Jacques Goetschy, récemment distingué de la médaille départementale pour son engagement associatif.

Oui, il fait résolument bon vivre à Hégenheim, notre commune, dont je suis fier d'être le Maire. Très bel été à toutes et tous.

Votre Maire,
Thomas ZELLER



Dossier

Hégenheim - Morcenx-la-Nouvelle, de chaleureuses retrouvailles

Dans le cadre des cérémonies du renouvellement du serment de jumelage réalisées le week-end de l'Ascension, Hégenheim a eu le plaisir d'accueillir une délégation de 122 Landais, venus de la ville sœur de Morcenx-la-Nouvelle.

• Un peu d'Histoire ...

« **Morcenx-Hégenheim, c'est une belle amitié, une belle histoire, un livre ouvert dès le début de la seconde guerre mondiale.**

En 1939, de nombreux Alsaciens ont été évacués dans le sud-ouest. Parmi eux des Hégenheimois, répartis dans plusieurs villages à proximité de Morcenx, dans les Landes. Cette évacuation a eu pour mérite de rapprocher ces deux régions françaises très éloignées, de par leur distance et leurs modes de vie.

Le jumelage officiel Morcenx-Hégenheim voit le jour en deux étapes : 1980 à Morcenx et 1982 à Hégenheim... Depuis, cette tradition se renouvelle tous les dix ans, sauf événement exceptionnel, comme la crise sanitaire de 2020.

Ce rapprochement a été une épreuve pour tous, mais avec le temps, l'esprit de solidarité, et le désir de bien faire, les gens ont fini par accepter leurs différences.

Après la guerre, beaucoup d'Alsaciens et de Landais sont restés en contact et notamment les sociétés de musique La Cigale de Morcenx et notre Musique Union de Hégenheim. Ils s'étaient retrouvés en Alsace dès juillet 1949.



Le mercredi 8 mai, c'est dans la matinée qu'une première délégation de Landais arrive à l'EuroAirport, reçue par notre Maire Thomas Zeller et les familles d'accueil.

Après un verre de l'amitié et quelques gourmandises dégustées à Hégenheim, ils ont pu découvrir la ville de Bâle avec leurs amis alsaciens.

La soirée s'est poursuivie autour d'un apéritif pour les Landais chez notre Hégenheimois Gilles Greder.

Les familles d'accueil ont été reçues dans un deuxième temps (Pourquoi ? Poursuivez la lecture) chez Gilles pour boire un verre et partager un plat alsacien ensemble.

● Récit de la visite



Le jeudi 9 mai marquait le jour officiel de l'arrivée des Landais en bus. Nos amis, ayant roulé toute la nuit, étaient ravis d'être reçus par un grand nombre de Hégenheimois, sur le parking de la salle des fêtes, et ce, tout en musique. Notre Musique Union leur a réservé un accueil en fanfare, de fortes émotions étaient au rendez-vous.

Après un moment convivial autour d'un bon verre et des spécialités locales, c'était le grand départ pour la visite de Riquewihr. Nos amis ont pu découvrir la ville typiquement alsacienne et déguster de délicieux vins du terroir grâce à l'accueil du Maire de Riquewihr et ami de notre Maire, Daniel Klack, viticulteur et de ses Adjointes. Nous les remercions chaleureusement pour ce merveilleux moment passé ensemble !

Le soir, Alsaciens et Landais se sont retrouvés à la salle des fêtes pour déguster des mets des deux régions, au son de la Banda Los Alegrios.



Le lendemain, direction Europapark. Nos landais étaient ravis de découvrir un des meilleurs parcs de loisirs du monde qui fait aussi partie des destinations les plus prisées des touristes venant découvrir notre belle Alsace.

Samedi était le grand jour du renouvellement du serment de jumelage. Mais la journée ne s'est pas déroulée exactement comme prévu, grâce à un certain groupe de "complotistes" landais, aidés par leurs complices alsaciens !

Le programme initial était une simple marche depuis la salle des fêtes vers le Monument aux Morts, lieu de la cérémonie officielle. Nous avons dans un premier temps retrouvé nos amis landais en mode spectacle : l'ensemble folklorique "Les Cigalouns" en costume de danse pour les femmes et en costume de berger pour les hommes, perchés en haut de leurs échasses et les musiciens La Cigale, prêts à assurer la partie musicale du cortège.

Mais attention ! Nos amis ne suivent pas la trajectoire prévue par notre Maire. Étonné, Thomas Zeller s'adresse à Paul Carrère, Maire de Morcenx-la-Nouvelle, pour lui indiquer le chemin prévu. La réponse de Paul Carrère était sans équivoque :

" Suis le mouvement, pendant 10 minutes c'est moi le Maire !"

En arrivant au niveau de la Vinothèque, plusieurs personnes courent à l'arrière de celle-ci et ressortent en portant un énorme tronc d'arbre, tout décoré. C'était la belle surprise, un **"mai landais"**, préparée depuis plus de six mois !

Souvenez-vous de la première soirée chez Gilles Greder ? Eh bien nos amis, assistés de leurs complices alsaciens, s'étaient retrouvés pour décorer ce tronc d'arbre. Ni vu ni connu !

Nos complices Hégenheimois ont su garder ce précieux secret jusqu'au bout. Il s'agit d'une grande tradition, la "mayade", qui remonte au XIII^{ème} siècle dans diverses contrées où les paysans avaient pour habitude de planter un arbre devant la demeure de leur seigneur.



Cet arbre appelé "mai" a évolué au fil des époques, selon les différentes coutumes locales et avec les traditions des arbres de la Liberté pendant la révolution et jusqu'au XIX^{ème} siècle.

Aujourd'hui c'est une pratique qui honore diverses personnes, dont des élus, une coutume centrale dans la sociabilité communautaire. Il faut dire que nos complotistes avaient tout prévu : Le Maire Paul Carrère avait même contacté la gendarmerie locale pour prévenir que la circulation serait perturbée, tout en se prononçant responsable durant ce cortège-surprise, sans parler de la grue prévue pour l'installation immédiate du "mai" face

à la mairie. Ce fut un moment inoubliable et nous sommes très touchés par ce geste amical des plus forts.

La cérémonie officielle s'est poursuivie face au Monument aux Morts avec les discours officiels de Thomas Zeller et Paul Carrère, le dépôt de gerbe, la Marseillaise interprétée par La Cigale et les danses traditionnelles par l'ensemble "Lous Cigalouns". Le renouvellement du serment de jumelage a été signé par les deux Maires, en présence des Maires honoraires des deux villes, Raymond Gesser et Jean-Claude Deyres et de Bertrand Brunner, Président des Amis des Landes du Haut-Rhin. Après un brunch, tous ont été conviés à un

match de basket-ball entre les équipes morcenaïse et hégenheimoise.

D'autres ont pu découvrir le cimetière juif, patrimoine de notre village . Le long week-end s'est clôturé par un dîner de gala, avec spectacle, offert par les musiques des deux villes, le groupe folklorique "Lous Cigalouns" et le Twirling Club de Hégenheim, Mathieu et Mix Event pour la fin de soirée.

Dimanche matin c'était l'heure des au revoir avec les départs en avion et en bus prévus à 7:00.

C'était un week-end fort en émotions.



• Les mots du Maire



« Ce cru 2024 a été exceptionnel ! Entre visites culturelles, soirées conviviales et échanges enrichissants, nous avons partagé des moments chaleureux qui ont renforcé nos liens d'amitié.

Un grand merci à tous nos hôtes qui ont ouvert leurs maisons et leurs cœurs pour faire de ce jumelage un succès retentissant. Un grand merci à nos bénévoles qui ont œuvré en coulisse*. Un grand merci à nos amis landais qui ont partagé leur gentillesse et leur bonne humeur avec nous. L'amitié Hégenheim/Morcenx est une histoire dont le livre ne doit jamais se refermer. Vivement nos prochaines retrouvailles ! »



• *Remerciements pour nos fidèles bénévoles :

Dans les coulisses, pendant que les uns et les autres s'amusaient, des petites fées étaient au travail non-stop à la salle des fêtes pour la mise en place de la salle, pour les divers apéritifs, repas et buffets, la décoration, la tenue du bar, les grillades, la confection des tartes de Linz, la vaisselle, le ménage...

Un grand bravo et un ÉNORME MERCI à tous ces bénévoles qui ont œuvré sans relâche durant ces quatre jours.

Nous sommes reconnaissants de ce remarquable travail, toujours fait avec le sourire !





TRAVAUX

•Le Parcours Vita retrouve la forme

Le Parcours Vita a connu des épisodes difficiles en 2023. Après des coupes prévues par l'ONF, deux tempêtes sont venues mettre à mal certains secteurs. D'un côté, la météo n'a pas facilité les travaux de remise en état et d'un autre les entreprises de bûcheronnage étaient débordées dans tout le sud du Haut-Rhin, entraînant un retard du chantier. Heureusement, le début d'année a permis des avancées concrètes, notam-

ment grâce à la journée citoyenne qui a mobilisé une quarantaine de bénévoles sur ce site.

Le chemin du haut a pu être enfin terminé et l'aire de jeu près du parking a été préparée avec l'ONF pour accueillir une future replantation d'arbres.

Cela a permis aussi de commencer à traiter la Renouée du Japon, plante très invasive et difficile à enlever lorsqu'elle se développe abondamment.

•Caméras, souriez, ils sont filmés

Après plusieurs mois de préparation et de consultation, le Conseil Municipal a lancé, en début d'année, le projet d'installation d'un système de vidéoprotection.

La phase 1 du système de vidéoprotection est entrée en fonction au mois de juin !

Plusieurs sites sont désormais opérationnels. Ils permettent aux forces de l'ordre de réquisitionner les images dans le cadre d'une procédure d'infraction avec dépôt de plainte officielle.

Ainsi, les cambriolages, vols, incivilités, dépôts sauvages, délits de fuite ... peuvent maintenant être traités avec plus d'éléments de preuves par les gendarmes et la justice.

Les images sont enregistrées et sauvegardées 21 jours. Le tout est régi par une autorisation préfectorale pour chaque caméra installée.

Les zones actives sont les rues de Bâle et d'Allschwil, le carrefour central devant la mairie, la traversée du périscolaire vers l'école, le parvis de l'église, le Monument aux Morts, la place de jeu et la boîte à lire, la sortie de la rue du Ruisseau, l'entrée et le parking de la salle des fêtes.

La phase 2 comportera les autres entrées de la ville et le rond-point du collège.



Voirie et Sécurité, en bref

Trois nouveaux coussins berlinois ont été installés. Deux dans la rue du Ruisseau et un près du petit pont derrière la salle des fêtes.

Le marquage au sol des axes principaux sera refait sur la commune.

Les travaux de cet été de la Collectivité européenne d'Alsace sur la route de Bourgfelden permettent à la commune d'améliorer la sécurité, avec un plateau au niveau du chemin du Château/rue des Romains, et de redessiner l'entrée vers la rue des Prés et du Stade pour éviter les excès de vitesse.

L'enrobé de la rue du Stade devant le parvis de la salle des fêtes sera repris, devenu dangereux avec de nombreuses fissures et trous.



2024, manœuvrer avec un budget contraint



Le budget 2024 n'échappe pas à la pression exercée sur les collectivités locales. Un renchérissement du coût de l'énergie adossé à une inflation des prix généralisée ne peut que pénaliser les communes. Mais, plutôt que de se plaindre, Hégenheim cherche continuellement des solutions pour permettre à la collectivité d'exercer au mieux ses fonctions.

Même si le poids de la dette (3,8 millions d'emprunt) génère des charges de remboursement de 450 000 € chaque année, la commune veille à garantir le meilleur service.

Pour y parvenir, la collectivité poursuit sa gestion en bon père de famille et cherche à réaliser des économies. Des efforts sont faits dans les charges de fonctionnement, notamment en remplaçant les équipements énergivores par des équipements

à faible consommation, avec des chaudières de dernière génération, tout en valorisant les énergies renouvelables.

C'est aussi des économies faites sur l'éclairage public, dont la puissance est réduite dans les rues de la commune entre 23h et 5 du matin, -90% pour les axes principaux par exemple.

Ces économies recherchées nous permettent de ne pas augmenter les impôts, dans la limite de nos marges de manœuvre. Seul l'État augmente les bases.

Surtout nous continuons à soutenir nos associations qui participent au rayonnement de Hégenheim. Les subventions ne faiblissent pas. L'engagement de la commune est important, plus de 100 000 €, pour marquer notre attachement à l'identité de notre commune. Ce soutien n'est pas que financier. Il est aussi technique

avec la mise à disposition de matériel ou l'appui d'agents communaux.

En termes d'investissement, malgré ces temps difficiles, le budget 2024 n'a pas à rougir des actions envisagées. Le projet de vidéoprotection est devenu réalité avec l'installation des premières caméras qui vont apporter un sentiment de sécurité tout en dissuadant les esprits malveillants.

Il est aussi prévu de continuer l'entretien et l'installation de nouvelles aires de jeux pour le bonheur des parents et leurs enfants, avec un investissement de 100 000 € hors subvention.

Dans le domaine de la voirie, le programme d'entretien continue avec la programmation de la rue Bourgfelden et un investissement prévu de 150 000 € cette année, et autant l'année prochaine.



« Ainsi, malgré les contraintes budgétaires, la commune poursuit la rénovation et l'entretien de ses équipements tout en maintenant la qualité de vie à Hégenheim. »

Le désert médical avance partout en France... Partout ? Non ! Un village alsacien résiste encore et toujours...



Le désert médical, une réalité bien présente dans tous nos territoires. Selon les dernières recherches de la Direction de la Recherche, des Études, de l'Évaluation et des Statistiques (DREES), environ 11% de la population vit dans une zone sous-dotée en médecins généralistes, soit près de 7 millions de personnes.

• Les zones rurales, 1^{ères} impactées

Les zones rurales sont les plus touchées : en 2022 la densité rurale de médecins généralistes était de 65 pour 100 000 habitants contre 105 en zone urbaine, probablement en raison d'un manque d'attrait géographique et des contraintes de présence plus importantes.

Par ailleurs le vieillissement de cette profession accentue la situation, près de 30% des généralistes auront plus de 60 ans d'ici 2025, ce qui laisse présager une vague massive de départs à la retraite sans remplacement suffisant.

Ce qui est constaté et bien décrit pour les généralistes est malheureusement également valable pour toutes les professions en lien avec la santé.

Nous avons tous vécu la difficulté de trouver un spécialiste malgré notre champ de recherche géographique de plus en plus vaste. Qui n'a pas dû aller jusqu'à Strasbourg, Lyon ou Nice pour

trouver un ophtalmologue, un dermatologue qui accepte de prendre des nouveaux patients...

Des initiatives ont vu le jour pour endiguer cette hémorragie : aides financières pour de jeunes médecins choisissant de s'installer en zone sous-dotée, développement de la télémédecine, augmentation de l'attractivité par la création de maisons de santé pluridisciplinaires... le défi est immense, mais des solutions sont mises en place pour préserver notre système de santé.



Spécialité	Praticien	Adresse	Téléphone
Dentiste	ETIENNE Stéphanie STEINER Loïc GANTZ Laetitia	32 rue du stade	03 89 69 10 10
Dentiste	FROEHLI Arnaud	18 rue de Bourgfelden	03 89 67 00 00
Dentiste	LECLERQ Benoît	18 rue de Bourgfelden	03 89 67 07 07
Dentiste	VLADU Ilona	18 rue de Bourgfelden	03 89 67 70 52
Généraliste	HOENNER-HECHT Béatrice HECHT Julien	7 rue du Ruisseau	03 89 67 06 98
Cabinet infirmier	MUBARAK Shahin DIRR Gabrielle HEIMBURGER Ludivine WINNLEN Laurence	9 rue du Ruisseau	03 89 67 54 34
Cabinet infirmier	BILLIANI Isabelle MEYER Chantal	9 rue du Ruisseau	06 09 31 06 34
Ostéopathe	VALENTIN Yves	68 rue de Bâle	03 89 89 96 77
Psychologue	DORIZON Lucielle	61 rue de Bourgfelden	06 35 50 60 74
Sage-femmes	BELLIARD Héléna	7 rue du Ruisseau	06 52 71 33 40
Sage-femme	EHRET Adrien	7 rue du Ruisseau	06 89 79 14 97

• Et au milieu de tout cela, comment se situe l'offre médicale de notre village ?

Pas si mal si on en regarde la liste des praticiens en activités.

En tout 20 professionnels de santé sont installés à Hégenheim : 6 dentistes, 2 kinésithérapeutes, 2 généralistes, 2 sages-femmes, 6 Infirmiers, 1 Ostéopathe, 1 psychologue...

Une belle offre pour un village de 3 500 habitants...



À la rencontre d'Ihsane Cherkaoui

> Ihsane Cherkaoui



À la rencontre d'une femme inspirante, Ihsane Cherkaoui, membre d'un collectif local novateur, rassemblant des femmes autoentrepreneures qui dévoilent les coulisses d'une initiative couronnée de succès, alliant solidarité, partage et réussite entrepreneuriale.

• Ihsane, peux-tu nous présenter en quelques mots qui est Ihsane Cherkaoui ?

Titulaire d'un doctorat en biologie, d'un bachelier en psychologie et récemment certifiée en PNL et coaching, Ihsane Cherkaoui, maman de quatre enfants est une femme dévouée à une cause : aider son prochain. Passionnée et engagée, elle n'a de cesse d'apprendre et de se réinventer pour consacrer son temps et son énergie aux autres. Sur son parcours récent, Ihsane déclare :

« À la suite de la certification en coaching, j'ai passé plusieurs mois à chercher la population à coacher. Je me sentais perdue et très seule dans le monde de l'autoentrepreneuriat. C'est en intégrant le Café des Entrepreneures qui est un collectif informel d'entrepreneures de la région des Trois Frontières que j'ai compris que je n'étais pas seule et que nous étions plusieurs personnes à souffrir du syndrome de l'imposteur.

Chaque premier vendredi du mois, c'était le rendez-vous à ne pas manquer ! on se retrouvait autour d'un café, pour partager nos réussites, nos défis et nos expériences. Au fil du temps, j'ai compris que ce qui me faisait vibrer, c'était d'aider et de libérer la parole des femmes. C'est ainsi que I.Shine coaching a vu le jour. J'accompagne actuellement les femmes en situation de périménopause pour les aider à traverser cette transition naturelle avec davantage de sérénité.

J'anime des conférences-ateliers autour de ce thème central avec des intervenants spécialisés dans le bien-être pour permettre aux femmes d'expérimenter diverses techniques et produits susceptibles de les soulager et d'améliorer leur quotidien face aux symptômes de la périménopause. »



• **Ihsane, une marche a été organisée dans notre commune le 8 mars dernier, peux-tu nous éclairer sur l'origine de cette idée et les objectifs de cette action ?**

« La marche du 8 mars à Hégenheim a été organisée pour la première fois en 2023 par le Café des Entrepreneures avec le soutien actif de la mairie. La Journée Internationale des Droits de la femme était au départ mon idée, car à mon sens il s'agit d'une date hautement symbolique. C'était une évidence pour les autres entrepreneures d'emboîter le pas et améliorer ainsi la visibilité en toute simplicité.

Cette marche symbolique vise à montrer aux femmes (et aux hommes aussi) que nous sommes là, actives et dynamiques, que dans la vie, il faut aller de l'avant et oser.

C'est une belle occasion également pour mettre en avant les talents et compétences près de chez nous.



Une marche pour se rencontrer et célébrer la femme, les femmes, d'aujourd'hui et d'avant, celles qui ont permis que nous puissions être les femmes que nous sommes aujourd'hui et demain. »

• **Ihsane, peux-tu nous présenter les objectifs et les motivations qui animent le groupement novateur auquel tu as pris part ?**

« La motivation de départ était de créer des connexions (autres que virtuelles) entre les entrepreneures. Quand on se lance dans l'entrepreneuriat, on n'imagine pas d'emblée tous les obstacles auxquels on est confrontée et qu'un sentiment d'isolement peut survenir. Le groupe propose des occasions pour se retrouver, s'écouter, échanger sur les difficultés et les succès rencontrés. C'est une chance incroyable pour impulser une dynamique entrepreneuriale et développer de nouvelles opportunités.

Au départ, les réunions étaient organisées par trois membres fondateurs, Emilie d'Eurveilher, Deborah Morrice et Birgit Walsh. Le succès était au rendez-vous et rapidement le groupe était composé d'une quinzaine de personnes toutes parrainées par des membres du groupe.

Et puis face à un trop grand nombre de nouvelles demandes de parrainage, ces rencontres se sont transformées en soirées business ou soirées Résonance.

Les organisatrices de la marche du 8 mars sont les entrepreneures suivantes :

- **Ihsane Cherkaoui :**
I-shine Coach de vie spécialisée pour la santé des femmes
- **Emilie d'Eurveilher :**
Assistante de gestion et représentante pour Bien-Être des Huiles Essentielles doTERRA
- **Candice Bergé :** Créatrice d'articles textiles
- **Vanessa Cognard :**
Massages prénatals et bébé, ateliers de portage
- **Elodie Chabrier :** Soins énergétiques
- **Rim Schaub :** Conseillère immobilière
- **Carine Dietlin :**
Professeur de Yoga et gérante du Studio 7 (pour la 1^{re} édition)
- **Esther Middleditch :**
Hypnothérapeute (pour la 1^{re} édition)
- **Vanessa Karm :**
Sophrologue et Créatrice de bijoux (pour la 1^{re} édition)
- **Deborah Morrice :**
Coach holistique (pour la 1^{re} édition)
- **Birgit Walsh :**
Coach professionnelle (pour la 1^{re} édition)



Organisées à la Maison Jenny à Hagenthal-le-Bas par Rim Schaub, Emilie d'Eurveilher et Line Dirrig (directrice de l'Hôtel-Restaurant Maison Jenny), elles ont réuni une centaine de personnes lors des sessions de janvier et de mars.»

En célébrant la Journée internationale des Droits de la Femme, le groupement des femmes autoentrepreneures de Hégenheim démontre son engagement à soutenir l'entrepreneuriat féminin et à créer une communauté solide et soudée.

C'est une initiative qui mérite d'être saluée et soutenue, car elle contribue à l'autonomisation des femmes et au développement économique de la commune.

En avant-première, Ihsane nous annonce :
« La prochaine marche de la Journée Internationale des Droits de la Femme sera un événement encore plus important que les autres, le 8 mars 2025 sera un samedi. Nous prévoyons donc un événement d'envergure pour vous accueillir encore plus nombreux ! »



Un sincère et chaleureux merci s'impose au collectif féminin et à Ihsane, dont l'engagement, la générosité et les idées font de cette initiative un véritable symbole d'unité, de force et d'entraides au féminin. Bonne continuation et au plaisir de fêter le 8 mars 2025 !

Vous voulez rejoindre le groupement des femmes autoentrepreneures de Hégenheim, rien de plus simple. Contactez Ihsane Cherkaoui sur Instagram : @i.shine_coaching ou par mail i.shine1969@gmail.com



Jean-Jacques GOETSCHY distingué de la Médaille Départementale de l'engagement associatif



Sortie des Aînés

Le 19 juin dernier, 140 personnes ont pris part à la sortie proposée cette année au Château de Beuggen à Rheinfelden pour partager un moment de retrouvailles, de détente et de convivialité. Nous avons été chaleureusement accueillis par le maître des lieux qui nous a guidés avec passion à travers les différentes salles historiques, la chapelle, la maison du thé et l'exceptionnelle bibliothèque. Les aînés étaient ravis de découvrir l'histoire du Château, truffée d'anecdotes, et son lien avec le Château de Hégenheim.

Un délicieux déjeuner a été servi à l'issue de la visite dans une belle salle joliment décorée. Une petite promenade digestive dans les jardins situés au bord du Rhin est venue conclure cette magnifique journée ensoleillée, placée sous le signe d'enrichissement culturel, de rencontre et de bonne humeur.

Merci à tous d'être venus si nombreux. Rendez-vous est pris pour l'année prochaine !

C'est au cours d'une cérémonie pleine de simplicité à l'image de son récipiendaire que Jean-Jacques GOETSCHY, le président de l'association « Les Anges Verts » s'est vu remettre la Médaille Départementale de l'engagement associatif par Thomas ZELLER, Conseiller d'Alsace, Maire de Hégenheim et Pascale SCHMIDIGER, Maire de Saint-Louis et Conseillère d'Alsace accompagnés de M. Gilbert FUCHS, maire de Hagenthal-Le-Bas. Une distinction méritée, pour un homme engagé.

• Le point de départ

Les enfants du président, Loïc et Cédric, avec leurs copains Baptiste et Mathias, avaient l'habitude de jouer en forêt près du ruisseau « Lertzbach » où ils avaient en projet de construire une cabane. Malheureusement de nombreux détritus traînaient par là... pneus, objets en plastique, bouteilles et autres canettes. Le groupe a donc décidé, avec Jean-Jacques, de nettoyer le site.

Et c'est ce qui fut fait, avec l'aide de la commune. **C'est ainsi que l'idée de la création de l'association « Les Anges Verts » a germé.**

• Un exemple à suivre

En effet, il faut une bonne dose d'altruisme pour ramasser de par la nature les déchets jetés par les autres.

Il faut savoir que, par exemple, une canette abandonnée dans la nature a une durée de vie de 100 ans ; un mégot 1 à 5 ans et qu'il pollue jusqu'à 500 litres d'eau ; un papier bonbon 5 ans ; un sac en plastique 450 ans ; une bouteille en plastique 100 à 1000 ans ; le verre : 5000 ans (site : save4planet.com).



• Les objectifs de l'association

À but non lucratif, l'association a pour objet de préserver la nature par le nettoyage et le ramassage de déchets, ainsi que la restauration et la rénovation de certains sites naturels. L'association souhaite aussi se développer dans d'autres communes.

Elle tient à impliquer les jeunes aux problématiques environnementales, en organisant entre autres des rencontres dans le cadre scolaire. Il est utile de préciser que l'association accepte les dons.

Plus d'information

Association Les Anges Verts
Président : Jean-Jacques GOETSCHY ;
N° de tél. 06 46 61 46 03
Courriel : lesangesverts68@gmail.com
Site : www.lesangesverts.org



Subventions 2024

• ALSASUD.....	2 115 €
• AMICALE DU PERSONNEL MAIRIE.....	3 000 €
• AMICALE SAPEURS POMPIERS.....	2 000 €
• ANCIENS MARINS.....	1 000 €
• ANGES VERTS.....	1 000 €
• APOE.....	1 500 €
• ASSOCIATION CHASSE STOCKET.....	1 500 €
• ASSOCIATION LE VENTRE SYNAGOGUE.....	500 €
• ASSOCIATION SPORTS ET LOISIRS.....	2 500 €
• ASSOCIATIONS EXTERNES DONS DIVERS.....	6 100 €
• ATRAC.....	250 €
• AVICULTEURS.....	2 000 €
• BASKET CLUB.....	6 800 €
• CERCLE D'HISTOIRE.....	1 500 €
• CHORALE 1864.....	2 000 €
• CHORALE STE CECILE.....	1 500 €
• ECOLE DE MUSIQUE.....	12 500 €
• ECOLE MUNICIPALE.....	12 000 €
• FABRIK CULTURE + THEATRE FABRICK.....	2 000 €
• FOOTBALL CLUB.....	15 000 €
• GYMNASTIQUE.....	5 000 €
• HEGENHEIM ANIMATIONS.....	2 000 €

Les 160 ans de la Chorale 1864 de Hégenheim, des hommes de c(h)oeur

La Chorale 1864 fait preuve d'une longévité exceptionnelle !

Créée il y a 160 ans par Samuel Lauff, la chorale portait le nom de « Liederkrantz » d'abord puis « Concordia » ensuite.



Une chorale d'hommes dont la réputation dépasse depuis longtemps les frontières hégenheimois.

Actuellement, sous la direction de leur cheffe de chœur Simone Zaug, les choristes se réunissent assidûment pour répéter. Leurs prouesses vocales, leur technique, leur maîtrise artistique du chant et leur répertoire, alliant airs classiques et variétés internationales, ont conduit la chorale vers les plus hauts sommets.

De nombreux prix sont d'ailleurs venus couronner leurs exploits acoustiques au cours des années. Le chœur répond également toujours présent pour célébrer les grands événements de la Commune de Hégenheim, en y apportant sa touche de divertissement, de joie, de partage et d'émotion.

C'est en 1969 que Pierre Paul Misslin a rejoint le chœur. Une fidélité inébranlable de 55 ans.

Président depuis 1999 ; il exerce cette fonction avec un engagement et une détermination sans faille. Épaulé par un Comité directeur de 5 personnes, il s'investit sans répit dans cette tâche qui est la sienne, avec le soutien inconditionnel de sa compagne Jeannine, avec qui il partage une belle complicité. Passionné de musique depuis sa

plus tendre enfance, il joue de divers instruments, tels que le saxophone ou le synthétiseur, mais c'est vers le chant qu'il se tourne, devenant son univers. Il intègre également la Chorale Fortuna de Buschwiller, il y a 16 ans. Les deux chorales sont très unies et ne forment qu'une entité lors de concerts et autres événements tels que l'organisation de marches populaires, la Fête de la choucroute...

Si le chœur connaît une belle réussite, il le doit aussi en partie à Pierre Paul, qui s'investit sans compter, dans un seul but : le bien-être de la chorale.

Sa force tranquille, son empathie, sa neutralité, sa bonhomie, sa gentillesse, sa bienveillance, son dévouement sont autant de qualités, parmi tant d'autres, qu'il apporte au bon fonctionnement de cette chorale.

Nous félicitons la Chorale 1864 pour ce grand anniversaire et lui souhaitons longue vie et succès.

Toujours à la recherche de nouveaux choristes, n'hésitez pas, Messieurs, à rejoindre cet ensemble vocal remarquable. La chorale au grand c(h)oeur vous attend !



> Mariages 2024

(Suite après parution BM N°20)



- HUANG Michel et WU Alice 28/01/2024
- WIEDER Pierre et HEYER Dominique 13/04/2024
- RAVEZ Augustin et SUSSELIN Magalie 20/04/2024
- VOLTOLINI Marco et FRAN OISE Claire 25/05/2024
- BOULAY Anthony et RIBEIRO Sandrine 15/06/2024
- BERISHA Alban et KOLAJ Mari 22/06/2024



> Naissances 2023

(après parution BM N°19)



- TOLBA Nélya 17/12/2023
- GEBLER Justine 18/12/2023

> Naissances 2024

- MONTIER Baptiste 01/01/2024
- ABDYLI Dua 21/01/2024
- PARIS Valentina 03/02/2024
- AKKUS Asmen 23/02/2024
- MOYA Edward 23/02/2024
- TURSUNOVIC Eldina 12/03/2024
- GREDER REINLE Louie 29/03/2024
- GRANIGLIA Enea 20/04/2024
- SCHADE Rosalie 10/06/2024

> Décès 2023

(après parution BM N°19)



- MUNCH Bernard 87 ans 9/12/23
- GEROLA Jean-Pierre 76 ans 16/12/23
- PFENDLER-GROFF Maria 94 ans 18/12/23
- CLUTH Alain 56 ans 22/12/23

> Décès 2024

- BRUGNER-RUNZER Lilly 92 ans 1/01/24
- ARENA Antonio 83 ans 3/01/24
- IMM Paul 85 ans 25/01/24
- LALLEVÉE Yves 55 ans 29/01/24
- SUSSELIN Roland 69 ans 5/02/24
- AESCHBACH Henri 90 ans 16/02/24
- D'ARCY Allan 72 ans 14/02/24
- JOSEPH Jean-Paul 84 ans 29/04/23
- FALK Fernand 88 ans 14/05/24
- FLOHR-TRAPP Caroline 84 ans 24/05/24
- ERBLANG-GUTZWILLER Bernadette 79 ans 3/06/24
- MANGOLD Jean-Marc 84 ans 15/06/24
- PANDOLFO Gérard 61 ans 22/06/24
- CHAPPEL Léa 92 ans 30/06/24

> Grands anniversaires 2024

(Liste officielle)



08-janvier	RIBI-CHRIST Sylvia	80 ans
09-janvier	HAEFELE-BIRSINGER Eliane	85 ans
19-janvier	SEITZ-RIEDLIN Lilly	90 ans
20-janvier	NAAS Alfred	95 ans
03-février	JETZER-AMWEG Marie-José	80 ans
04-février	LANG Eugène	90 ans
07-février	TIMO Francesco	80 ans
15-février	HERLIN Roland et STEIBLE Marie-Louise	Noces de Diamant
16-février	HERLIN Roland	80 ans
02-mars	MANGOLD Bernard et HILLENWECK Denise	Noces d'Or
03-mars	RITTER Lucien	80 ans
03-mars	GRAFF Jean-Marie	85 ans
06-mars	KNEUBUHL Marcel	80 ans
06-mars	TRAPP Reinhold et TREYER Nicole	Noces de Diamant
08-mars	KORNEK René et BOECKLER Huguette	Noces d'Or
20-mars	MEYER Jean	80 ans
26-mars	SUTTER Gérard et FISCHER Denise	Noces de Diamant
28-mars	PARISOT Max et JAEGLIN Liliane	Noces de Diamant
20-avril	DOPPLER-SCHMITT Madeleine	90 ans
20-avril	JALCI-LIPTAK Maria	90 ans
30-avril	ECKERT René	85 ans
14-mai	FALK-BACHER Anne	85 ans
23-mai	MORGEN Antoine	95 ans
25-mai	WALDY Walter	85 ans
27-mai	RICHTERICH Stefan	80 ans
27-mai	HERNANDEZ Marcel et STRÄSSLE Monique	Noces de Diamant
29-mai	SCHMITT Antoine	85 ans
31-mai	UHL François	80 ans
31-mai	SIMON-FOECHTERLE Pia	85 ans
31-mai	SIRE Jean-Marie et ANNONI Chantal	Noces d'Or
03-juin	LITSCHIG Morand	85 ans
12-juin	HUFFSCHMITT-DISSLER Germaine	85 ans
03-juillet	GASSER-GUTZWILLER Agathe	90 ans
05-juillet	WOJCIK Christian et WOLF Marcelle	Noces d'Or
12-juillet	NATALINI Claude et FRIEDRICH Hildegard	Noces d'Or
12-juillet	WILD Pierre et JAECK Denise	Noces d'Or
25-juillet	LICCIARDI Antonino et TORRE Francesca	Noces d'Or
25-juillet	HAEFELE Albert et BIRSINGER Eliane	Noces de Diamant
25-juillet	RIDACKER Gilbert et BLEYKASTEL Marie-Madeleine	Noces de Diamant
25-juillet	MARSCHAL Raymond et OESTERMANN Jacqueline	Noces de Palissandre
30-juillet	GERLÉ-BOEGLIN Marie-Louise	90 ans
30-juillet	SOMMER-SUTTER Gertrude	90 ans
30-juillet	STROBEL-CANNELLE Jeanne	85 ans
05-août	AELPLER-GAUGLER Jacqueline	85 ans
09-août	MONA-HORNY Noëlle	80 ans
11-août	BUBENDORFF Richard et ECKERT Andrée	Noces de Palissandre
16-août	HAENEL-ERHARDT Silvia	85 ans
23-août	GOETSCHY André et MEYER Anne-Marie	Noces d'Or
25-août	JERMANN Antoine	85 ans
27-août	RIDACKER Gilbert	90 ans
03-septembre	CHAPPUIT-REINLE Pia	80 ans
03-septembre	GRAFF Roland	80 ans
12-septembre	ARNOULT-UHLEN Fernande	90 ans
13-septembre	IMBER Yvon et MORGEN Evelyne	Noces d'Or
19-septembre	FALCONE-SUMMA Lucia	80 ans
20-septembre	REMY Bernard et METZGER Christiane	Noces d'Or
21-septembre	WODEY-MEYER Alice	90 ans
24-septembre	WODEY Roger et MEYER Alice	Noces de Platine
04-octobre	BOIS Gérard et BIR Françoise	Noces d'Or
13-octobre	SCHWENGELER Werner	80 ans
16-octobre	BADER-BUBENDORFF Clémence	80 ans
22-octobre	SCHWARTZ Jean-Paul	85 ans
24-octobre	LABAUME Gilbert	85 ans
30-octobre	RUTTI-ROOS Rosmarie	80 ans
20-novembre	HEINIMANN René	85 ans
02-décembre	ZINCK-FISCHER Dominique	80 ans
27-décembre	KRATZ-GUTZWILLER Huguette	80 ans
30-décembre	RIEDLIN-FUX Violette	90 ans

Ensemble, on est bien

• Les petits gestes du bon voisinage

Rappel des principes de cordialité pour bien vivre ensemble dans notre village. À l'approche des beaux jours, il est toujours important de rappeler quelques règles simples.

Pour le bricolage et le jardinage qui risquent d'occasionner des nuisances sonores, merci de respecter les horaires définis :

De 8h00 à 12h15 et de 13h15 à 20h00 pour les jours ouvrés et 18h00 pour les samedis.

Pensez aussi à la pause méridienne et aux jours fériés pendant lesquels tous travaux sont interdits.

Il est également important d'élaguer vos arbres et arbustes entre voisins à moins de deux mètres de haut.

Merci d'avance et bel été !

• La musique et le voisinage



Pensez à vos voisins en termes de niveau sonore quand vous souhaitez écouter un peu de musique, notamment en extérieur.

Les goûts des uns ne sont pas forcément ceux des autres. Certains aspirent parfois à davantage de calme et de quiétude.

• Taille des arbustes et visibilité

La taille des haies et des arbres est à faire régulièrement pour des raisons de sécurité, notamment en termes de besoin de visibilité pour la circulation.

Les riverains de voies publiques doivent veiller à ne pas porter atteinte à la commodité du passage et ont l'obligation de supprimer les plantations gênantes.

• Für eine gute Nachbarschaft

Für ein harmonisches Zusammenleben zwischen Nachbarn ist es wichtig, folgende Regeln einzuhalten. Gartenarbeit mit Lärmentwicklung sind nur zu folgenden Zeiten zulässig :

Werktags von 8 Uhr bis 12 Uhr 15 und von 13 Uhr 15 bis 20 Uhr und Samstags bis 18 Uhr.

Halten Sie sich an die Mittagspause und bedenken Sie, dass an französischen Feiertagen nicht gearbeitet werden darf. Wichtig ist auch, Hecken und Bäume auf Ihrem Grundstück auf maximal zwei Meter Höhe zurückzuschneiden. Im Voraus vielen Dank und einen schönen Sommer!



• Moustique et responsabilités de chacun



Pour éviter la prolifération des moustiques, transmetteurs de maladies vectorielles, il est de notre responsabilité de supprimer chez soi tous les points d'eau stagnants et de couvrir les réservoirs d'eau.

Adopter les bons gestes, c'est réduire la propagation des moustiques.





> AGENDA des manifestations

28.07.2024

- **EXPOSITION DE JEUNES SUJETS DE BASSE-COUR**
Place Immelin (à côté de l'école)
Sté AVICULTEURS

14 et 15 .09.2024

- **KÄSNAPPERFASCHT**
Complexe Culturel & Sportif
Rue du Stade
ASSOCIATION SPORTS & LOISIRS
HEGENHEIM

19.09.2024

- **DON DU SANG**
Complexe Culturel & Sportif
Rue du Stade
APOE

12 et 13 .10.2024

- **EXPOSITION DES ARTISTES**
Complexe Culturel & Sportif
Rue du Stade
HEGENHEIM ANIMATIONS

26.10.2024 - 02.11.2024 - 09.11.2024

- **SOIRÉE DE GALA**
Complexe Culturel & Sportif
Rue du Stade
TWIRLING CLUB

03.11.2024

- **ARMISTICE**
Parvis de l'église
COMMUNE DE HEGENHEIM

24.11.2024

- **EXPOSITION AVICOLE**
Complexe Culturel & Sportif
Rue du Stade
Sté AVICULTEURS

30.11.2024 - 01.12.2024

- **MARCHÉ DE NOËL**
Complexe Culturel & Sportif
Rue du Stade
HEGENHEIM ANIMATIONS

08.12.2024

- **REPAS DE NOËL AÎNÉS**
Complexe Culturel & Sportif
Rue du Stade
COMMUNE DE HEGENHEIM

25.12.2024

- **CONCERT DE NOËL**
Complexe Culturel & Sportif
Rue du Stade
MUSIQUE UNION

> BRÈVES

• Pensez au covoiturage, vous gagnerez de l'argent !

Avec le lancement de l'opération BlaBlaCar Daily et son application « Klaxit », Saint-Louis Agglomération propose de covoiturer à moindre coût. Les avantages sont d'ordre financier pour les conducteurs et les passagers, avec une participation financière de l'État et de Saint-Louis Agglomération. Les bénéfices sont aussi environnementaux et sociétaux.

Vous voulez en savoir plus ?

Consultez le site internet de Saint-Louis Agglomération :
<https://www.agglo-saint-louis.fr/fr/au-quotidien/mobilite/covoiturage/>

Pensez-y pour votre trajet domicile-travail !



Bon à savoir

• Partir en vacances en toute sérénité

Vous prévoyez de partir en vacances ? Si vous le souhaitez, les forces de l'ordre (gendarmes, brigades vertes) peuvent faire des rondes de surveillance pendant votre absence pour vous permettre de passer des vacances plus paisibles.

Plus d'information, modalités d'inscription sur le site du ministère de l'Intérieur :
<https://www.masecurite.interieur.gouv.fr/fr/fiches-pratiques/partir-en-vacances-en-toute-securite-otv>

